
資料１－１ 

◆第１回・第２回意見交換会（ワークショップ）の意見まとめ 

検討テーマ① 新市民館・労働会館に必要な機能（諸室）とその広さ、配慮ポイントについて    

 
 第１回意見交換会（ワークショップ）での主な意見 

※意見を事務局で集約・整理 

第２回意見交換会（ワークショップ）での主な意見 
※意見を事務局で集約・整理、第 1 回と異なる意見抜粋 

① 全体的なこと 

○教文と労働会館の利用者が合わさることで利用者が増加し、利用しづらくなるので
は。 

○諸室が減少する。部屋の数は維持してほしい。 
○諸室が狭くなる。 
  可動間仕切りにより、フレキシブルな利用を。 
  不足分は、近くに建物を建てて補う。 
○全ての部屋がある程度、防音効果があるようなつくりとする。 
○各部屋で個別空調ができるようにしたい。 

○床の段差をフラットにして欲しい。 
○使用方法によって色々な床材があると良い。 
○床は用途多様なクッションフロアにし、和室の畳は残してほしい。 
○照明や壁紙を明るく。 
○利用状況を踏まえ、専用スペースに必要な用途の判断が必要。 
○個別空調は長い目で見れば電気使用料を抑えられるのでは。 

② ギャラリース

ペース 

○教文のイベントスペースの広さは十分だが、もう少し楽しめる工夫を。 
○一週間単位で借りられ、趣味の作品を展示できるようなスペースがほしい。 
○ギャラリー展示に効果的な照明を。 
○飲食を伴うレセプションが行えるように。 

○サンピアン祭りと教文祭りが一体的に活動できるように。 
○入り口の三角スペースや部屋を広くし、大人数対応を可能に。 
○色々な学校の作品展示イベントを。 
○ホールより小さめのイベントスペースがほしい。（舞台は設置、カルッツと差別化を

図る） 
○部屋でなくても良い。 

③ フリーペース 

○みんなが利用できる交流スペースを。 
○予約なしに無料で自由に使えるスペースがほしい。 
○図書館の代わりとなる学習スペースを。 
○マンションの集会室のようなスペースがあると良い。 

○子供が利用しやすい安価な談話室があると良い。 
○可動式間仕切りを設置し、個人利用できるように。 
○1 階の吹き抜けを利用できないか。 
○インターネット設備を。 
○印刷ができても良いのでは。 

④ サークル等の

活動スペース 

茶室・華
道室 

○労働会館の茶室（３階）はそのまま残したい。（水屋、前庭） 
○茶室には流しが必要。 

○各フロアに充実した水環境を。 
○もう少し明るくしてほしい。 

和室 
○着付けができる広い和室がほしい。（20 畳以上） 
○高齢者の利用の多い和室を１階に。 

○お箏や付属品が置ける場所を。 
○着付に必要な鏡がほしい。（備品） 
○押入れを道具入れに。 
○ゴザではなく畳にしてほしい。 

調理室 
○料理教室ができるスペースを。 
○教文の料理教室のような充実した施設に。 
○調理室の設備（ガスコンロなど）は子どもも使いやすい高さに。 

○最低限、教文程度の設備を。 

倉庫 
○サークル団体が利用できる道具･備品置場を確保したい。 
○利用団体の荷物置場となる部屋が必要。 

○サークルごとの荷物、道具用のロッカーがほしい。 

保育室 ○保育付きの事業ができる部屋がほしい。  

書道室 ○書道が行える部屋はカーペット敷でない部屋に。 ○書道の研修ができるように。 

音楽室 ○コーラスをする部屋がほしい。 ○音楽室の他に視聴覚室がほしい。 

市民活動
スペース 

○印刷室はなくさないでほしい。 
○パソコンやコピー機が利用できるスペースを。 

 

⑤ 会議室・交流
室 

○ケータリングによる飲食（アルコール含む）が可能な部屋がほしい。 
○可動間仕切りにより、100 人程度が入る会議室を。 

○利用頻度の低い会議室の必要性が疑問。 
○特別会議室はソロコンサートで使えるのではないか。 
○披露宴需要がないなら、別の使用目的部屋にしてもよいのでは。 
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 第１回意見交換会（ワークショップ）での主な意見 

※意見を事務局で集約・整理 

第２回意見交換会（ワークショップ）での主な意見 
※意見を事務局で集約・整理、第 1 回と異なる意見抜粋 

⑥ レストラン・
カフェ 

○労働会館の周りには食事をする場所が少ないため、レストラン機能は残したい。 
○入りやすいコンビニや喫茶店があると良い。 

○月替わりでパン屋やお弁当屋を呼んではどうか。 
○コンビニや自動販売機等を設置してほしい。 
○市民館利用がなくても行きたくなるようなものに。 

⑦ ホールなど 
○300 人くらいを収容できるホールがほしい。（サークルや学校の発表会など） 
○カルッツがあるので大きなホールは不要。 

 

⑧ その他 

○老朽化した備品の更新を。（自立スクリーンなど） 
○館全体におけるバリアフリーの配慮を。 
○労働会館のトイレは使いづらいため改良してほしい。 
○各階ごとに壁や床の色を変え、フロア構成をわかりやすくする。 
○イスと机は移動しやすい軽いものに。 

○パソコン 2 台（Excel・Word 可）、プリンターの完備を。 
○Wi-Fi が使えるように。 

 

検討テーマ② 新市民館の管理運営について 

 
 第１回意見交換会（ワークショップ）での主な意見 

※意見を事務局で集約・整理 

第２回意見交換会（ワークショップ）で確認したい事項 
※意見を事務局で集約・整理、第 1 回と異なる意見抜粋 

① 利用手続き 

○会議室等の予約方法が複雑になるのが心配。 

○「ふれあいネット」でなく、電話やメールで予約可能に。 

○利用予約のしやすさを考える。 

○インターネットは難しいため、窓口受付も可能にしてほしい。 

○現労働会館の受付は 3 階にあるが、1 階にしてほしい。 

② 利用料金 
○現在の教文と同水準の料金で利用できるように。 

○低価格で利用できる会議室や学習室を。 

○入金方法は現金より引き落としがよい。 

○少人数で使う時、1 人当たりの料金が高くなるのを同じに。 

③ 情報提供 ○ホームページを充実させる。 ○HP の更新をこまめにし、休館情報を早めに教えてほしい。 

④ 駐車場・駐輪

場 

○駐車場に観光バス等が置けるように。 

○利用者が自由に使えるような駐車場・駐輪場がほしい。（教文には１サークル１台

しか置けない） 

○もう少し広くしても良い。 

⑤ その他 

○「サンピアン」という名称を「川崎区民館」とできないか。 

○ゴミを持ち帰るのが大変なため、有料でも良いのでゴミを引き取ってもらいたい。

○交流室の時間貸しは残してほしい。 

○バス停で「○○会館前」が続くとわかりにくい。 

  バス停や施設名称の変更が必要。 

○近隣の公共施設を回るシャトルバスは運行できないか。 

 

 


